

31ÈME COMMÉMORATION: OUVERTURE D'UNE NOUVELLE FOSSE COMMUNE À NGOMA

© 19/04/2025



Province du Sud. En ce début avril 2025, à l'heure où se déroule la 31ème commémoration du génocide perpétré contre les Tutsi, une nouvelle fosse commune a été découverte à NGOMA, secteur MATYAZO (ancienne ville de BUTARE). C'est sur les indications tardives de témoins que cette fosse a pu être identifiée. A ce jour, 15 avril 2025, 179 corps ont été retirés. Il sera bien évidemment très difficile d'identifier les victimes vu l'état des corps qui ont été extraits de la boue et des latrines, sous une maison qui a dû être abattue.



Lors de notre visite à MATYAZO, les habitants continuaient de creuser pour s'assurer que tous les corps avaient été retirés. D'abord lavés, puis séchés au soleil sur des bâches, les ossements seront plus tard ensevelis dans un mémorial où ils rejoindront les victimes qui y ont été déjà inhumées. Les rescapés souhaitent rendre ainsi un dernier hommage aux leurs, si lâchement et injustement assassinés.

A chacun de nos séjours au Rwanda, nous sommes confrontés à la détresse de certains rescapés qui, chaque année, revivent ces événements traumatiques qui ont bouleversé leur vie. C'est aussi à nous, au CPR, d'écouter celles et ceux que la folie des hommes a jetés dans une existence parfois sans rêve d'avenir. La justice est le devoir que nous nous sommes donné. Le soutien des rescapés après les procès nous revient aussi. Les besoins restent immenses.

Kigali le 15 avril 2025.

Alain GAUTHIER, président du CPR